



SECRETARIO

(B-302) Entregan Agregados Agrícolas reconocimiento a la Secretaría de Agricultura por logros en el sector primario

La Embajada de Estados Unidos en México y el Grupo de Trabajo de Agregados Agrícolas de México (GTAAM) entregaron un reconocimiento a **Agricultura** por la coordinación de acciones conjuntas para fortalecer la cooperación internacional, enfocada a incrementar la producción sostenible e inclusiva en el sector agropecuario y pesquero, a favor de la seguridad alimentaria.

<https://www.razon.com.mx/negocios/entregan-reconocimiento-secretaria-agricultura-logros-sector-primario-587032>

<https://argonmexico.com/2024/08/01/entregan-agregados-agricolas-reconocimiento-a-la-secretaria-de-agricultura-por-logros-en-el-sector-primario/>

<https://periodicoelporvenir.com/entregan-agregados-agricolas-reconocimiento-a-la-secretaria-de-agricultura-por-logros-en-el-sector-primario/>

<https://hojaderutadigital.mx/entregan-agregados-agricolas-reconocimiento-a-la-secretaria-de-agricultura-por-logros-en-el-sector-primario/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/agregados-agricolas-entregan-reconocimiento-a-la-secretaria-de-agricultura-por-logros-en-el-sector-primario/>

<https://canal13mexico.com/noticias-2/internacional/entregan-agregados-agricolas-reconocimiento-a-la-secretaria-de-agricultura-por-logros-en-el-sector-primario/>

<https://acustiknoticias.com/2024/08/entregan-agregados-agricolas-reconocimiento-a-la-secretaria-de-agricultura-por-logros-en-el-sector-primario/>

<https://www.notimx.mx/2024/08/entregan-agregados-agricolas.html>

<https://mvsnoticias.com/nacional/estados/2024/8/1/anuncian-la-primer-convencion-del-cafe-oaxaqueno-650624.html>

<https://argonmexico.com/2024/08/01/entregan-agregados-agricolas-reconocimiento-a-la-secretaria-de-agricultura-por-logros-en-el-sector-primario/>

<https://periodicoelporvenir.com/entregan-agregados-agricolas-reconocimiento-a-la-secretaria-de-agricultura-por-logros-en-el-sector-primario/>

Tierra de Negocios / Berries. Una dulce historia de crecimiento/ Mariana Otero

Esta cadena representa una oportunidad económica significativa para al menos 500 mil personas en 21 estados y es una de las más equitativas, pues las mujeres son el 40% de la fuerza productiva. De acuerdo con el secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural federal, Víctor Villalobos Arámbula**, la sanidad y el uso de la tecnología en los procesos productivos, que los vuelve más sustentables y eficientes, han colocado a la industria mexicana de berries como un jugador relevante a nivel global. **El Heraldo de México**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_02082024/02082024100583wd.pdf

SECRETARÍA





(B-303) Agricultura y SEFADER anuncian la Convención del Café Oaxaqueño 2024 y el Premio Nacional Frans Vanderhoff

Las secretarías de Agricultura y Desarrollo Rural y la de Fomento Agroalimentario y Desarrollo Rural del Estado de Oaxaca presentaron los lineamientos para la Convención del Café Oaxaqueño 2024, que se realizará del 6 al 8 de agosto, y la convocatoria del Premio Nacional Frans Vanderhoff. **Capital Estado de México, P9/ Reporte Índigo, P3 / Heraldo de México, P 29 / La Jornada, P14**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/imagenes_02082024/02082024000872nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/imagenes_02082024/02082024000759nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/imagenes_02082024/02082024000577nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/imagenes_02082024/02082024001521nc.pdf

[https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-y-sefader-anuncian-la-convencion-del-cafe-oaxaqueño-2024-y-el-premio-nacional-frans-](https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-y-sefader-anuncian-la-convencion-del-cafe-oaxaqueño-2024-y-el-premio-nacional-frans-vanderhoff/#:~:text=La%20producci%C3%B3n%20de%20caf%C3%A9%20en,de%20mercanc%C3%ADa%20general%3A%20Su%C3%A1rez%20Carrera.)

[vanderhoff/#:~:text=La%20producci%C3%B3n%20de%20caf%C3%A9%20en,de%20mercanc%C3%ADa%20general%3A%20Su%C3%A1rez%20Carrera.](https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-y-sefader-anuncian-la-convencion-del-cafe-oaxaqueño-2024-y-el-premio-nacional-frans-vanderhoff/#:~:text=La%20producci%C3%B3n%20de%20caf%C3%A9%20en,de%20mercanc%C3%ADa%20general%3A%20Su%C3%A1rez%20Carrera.)

<https://www.la-prensa.com.mx/mexico/en-mexico-un-millon-de-personas-son-empleadas-por-el-cultivo-de-de-cafe-12332509.html>

<https://argonmexico.com/2024/08/01/agricultura-y-sefader-anuncian-la-convencion-del-cafe-oaxaqueño-2024-y-el-premio-nacional-frans-vanderhoff/>

<https://voragine.com.mx/2024/08/01/agricultura-y-sefader-anuncian-la-convencion-del-cafe-oaxaqueño-2024-y-el-premio-nacional-frans-vanderhoff/>

<https://revistacomentarios.com/anuncian-la-convencion-del-cafe-oaxaqueño-2024-y-el-premio-nacional-frans-vanderhoff/>

<https://889noticias.mx/noticias/193294/>

Preparan en Oaxaca a jóvenes en café de alta especialidad

El Gobierno de Oaxaca puso en marcha políticas públicas para que los cafeteros pasen del producto convencional a uno de especialidad, por lo que prepara a jóvenes para que estudien algunos de los procesos del grano. Desde la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** en la Ciudad de México, el director de la Escuela Oaxaqueña del Café, Efraín Aragón Ibáñez, enfatizó en la estrategia 100 Más, la cual busca ayudar a los productores locales de café. **La Razón de México, P1/ La Prensa, P7**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/imagenes_02082024/02082024001366nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/imagenes_02082024/02082024001512nc.pdf

Necesario posicionar al campo como motor de bienestar social

María Eugenia Rojano Valdés, secretaria del Campo, reconoció la importancia del Icamex para posicionar al campo como motor de bienestar social y económico sostenible tal como lo establece el Plan de Desarrollo del Estado de México 2023-2029, así como en la protección del maíz nativo como patrimonio biocultural y alimentario. Víctor Suárez Carrera, subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria de la **Secretaría de Agricultura** del Gobierno de México, consideró que Icamex está en su mejor momento y confió en que la actual administración superará los logros de décadas pasadas. **Capital Estado de México, P 3/ El Valle Edomex, P10**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/imagenes_02082024/02082024000906nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/imagenes_02082024/02082024000234nc.pdf





Día de la Cerveza: celebración, tradición y contribución a la economía / Guillaume Du Verdier

En agosto celebramos una tradición que une a personas de todo el mundo: el Día de la Cerveza. Hoy México se distingue como uno de los líderes mundiales en la producción y exportación de cerveza, consolidándose como un actor prominente en el mercado global. De acuerdo con datos de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** y del Banco de México, de enero a abril de 2024, la cerveza fue uno de los productos agroindustriales que contribuyó significativamente al superávit de la balanza agroalimentaria, con 2 mil 166 millones de dólares. **Milenio Diario, P20**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_02082024/02082024000884nc.pdf

Hay alerta en sector primario

Tras presentarse las Expectativas Agroalimentarias 2024, se refiere que a nivel general la actividad agrícola, pecuaria y pesquera, registró durante 2023 un retroceso del 0.3%, factor atribuible, principalmente a las condiciones de sequía observadas en casi todo el territorio nacional, en el Estado de México se vislumbra una disminución en la producción de amaranto, avena, chícharo y maíz blanco. De acuerdo con el documento emitido por el **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)** de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, refiere que la entidad registró 8.1 millones de toneladas de producción agrícola, pecuaria y pesquera, concentró el 2.7% del total nacional ocupando la 14 posición, y ello representó un valor de venta de 48 mil 563 millones de pesos. **Capital Estado de México, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_02082024/02082024000822nc.pdf

AGRICULTURA

Cerveza, la preferida en México

México es un país cervecero, 78 por ciento de los mexicanos mayores de 18 años prefieren la cerveza sobre otras bebidas alcohólicas, indica un reporte de la firma internacional de investigación de mercados Appinio. De acuerdo con datos del instituto Nacional de Estadística y Geografía (inegi), el consumo per cápita anual de cerveza en México pasó de 55 a 68 litros en tres años, esto es, 1.3 litros de cerveza a la semana. Esto sin duda obedece a que México se ubica como el cuarto productor del amargo líquido a nivel mundial y el principal exportador en el mundo, apuntan datos de la agrupación Cerveceros de México. Un sector que emplea a más de cinco mil productores de cebada. **El Heraldo de México, P 22**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_02082024/02082024000594nc.pdf

Comienza la feria de la Tuna 2024

Frituras hechas con harina de nopal, postres como pay de queso y platillos tradicionales mexicanos elaborados a base de xoconostle, nopal y tuna, además de gelatinas hechas de la misma fruta, son algunos productos que se ofrecen en Feria Internacional de La Tuna 2024, que se lleva a cabo en San Martín de Las Pirámides, estado de México, del 1° al 4 de agosto. Teresa del Carmen Martínez Oliva, quien encabeza a Las mujeres de la empresa artesanal





Grupo Agroindustrial Teotihuacano, es una de Las productoras y este año presentó su Línea Nopal Crunch, que incluye botanas hechas con La cactácea. **La Jornada, P30**
https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_02082024/02082024001602nc.pdf

Icamex, motor de bienestar y desarrollo para el campo

El Instituto de Investigación y Capacitación Agropecuaria, Acuícola y Forestal (Icamex) se fundó en julio de 1987 y para celebrar su 37 aniversario organizaron el Foro "Ciencia y Campo", donde se hizo un recuento histórico de la función del Instituto y de los avances a favor de los pequeños productores que se han logrado durante la administración de la Gobernadora del Estado de México Delfina Gómez Álvarez. María Eugenia Roj ano Valdés, secretaria del Campo, reconoció la importancia del Icamex para posicionar al campo como motor de bienestar social y económico sostenible tal como lo establece el Plan de Desarrollo del Estado de México 2023-2029, así como en la protección del maíz nativo como patrimonio biocultural y alimentario. **Milenio Estado de México, P10**
https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_02082024/02082024001797nc.pdf

Inicia en Quiroga plantación de 18 mil árboles para la conservación del lago de Pátzcuaro

En acuerdo con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), realizará estudios hidrológicos de impacto ambiental como parte de la certificación voluntaria del cultivo de aguacate en Michoacán. Al sostener reunión de trabajo con la titular de la dependencia federal, María Luisa Albores González, el mandatario expuso avances del proceso para evitar el cambio de uso de suelo forestal y la comercialización de aguacate producido en huertas ilegales. Comentó que con la certificación voluntaria de las buenas prácticas para cultivo de este fruto se distinguirá a los productores que no deforestan y se establecerá un sistema de pago por servicios ambientales y de compensación ambiental, mejorando la imagen del aguacate michoacano en mercados internacionales. **El Día, P6**
https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_02082024/02082024000086nc.pdf

¡A chelear se ha dicho!

Es por eso que este viernes, que se celebra su día internacional, tienes el pretexto perfecto para comprar una (o varias) y alzar el envase en el aire en señal de "¡salud!". De acuerdo con las estadísticas, México se posicionó en 2022 como el cuarto mayor productor de cerveza a nivel mundial, sólo por detrás de China, Estados Unidos y Brasil. Los principales estados encargados de llevar esta bebida alcohólica de la fábrica a la mesa son Zacatecas, Coahuila, Nuevo León y Sonora, donde se localizan las grandes cervecerías del país. Aunque México también tiene lo suyo a nivel artesanal. **Más por más, P 1**
https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_02082024/02082024000217nc.pdf

ENFERMEDADES / PLAGAS

Sequía prolongada aceleró el avance de enfermedades y plagas en los árboles





Como efecto del cambio climático, el país ha sufrido una sequía severa y prolongada que aceleró el avance de plagas y enfermedades y una alta mortandad en el arbolado, además de una enorme incidencia de incendios forestales, señaló el Consejo Civil Mexicano para la Silvicultura Sostenible (CCMSS). Preciso que hay cerca de 13 millones de personas que habitan las regiones forestales del país, y se agrava el problema de la deforestación y degradación de los ecosistemas por el avance del control territorial de los grupos criminales, la expansión de los monocultivos como el aguacate y la soya, el crecimiento desmedido de la industria inmobiliaria y los procesos de privatización de las tierras de propiedad social. **La Jornada, P14**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_02082024/02082024001529nc.pdf

ABASTO / PRECIOS / ALIMENTACIÓN

Canasta básica, hasta 35% más cara de lo que proyecta Profeco

Pese a que la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) asegura que las familias pueden comprar una canasta básica con precios que oscilan entre los 800 y los mil 30 pesos en la zona centro del país, en un ejercicio realizado en dos supermercados y un mercado público se identificó que estos costos se elevan entre 15% y 35%. Los datos que compartió Profeco en su monitor semanal al 15 de julio dentro del programa Quién es Quién en los precios y que presenta en la conferencia matutina de Palacio Nacional, una canasta básica no rebasa los mil pesos, sin embargo, al recorrer mercados y dos de las principales tiendas de autoservicio como Walmart y Chedraui, constatamos que los precios son mucho más caros en realidad. **24 Horas, P 14**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_02082024/02082024000742nc.pdf

Precios de futuros de maíz profundizan caída

Los futuros de maíz cayeron por debajo de los 4 dólares por bushel. Alcanzaron un mínimo no visto desde octubre de 2020, impulsados por una compra en las perspectivas de la oferta y demanda reducida. Las proyecciones de aumentos sustanciales en la producción de maíz han reforzado las perspectivas de la oferta. **El Economista, P2**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_02082024/02082024000980nc.pdf

En 14 estados, inflación creció por arriba del dato nacional

Según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), el índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) de Oaxaca mostró el mayor aumento, con una variación anual de 6.95% en los primeros 15 días del séptimo mes del año en curso. Al interior del INPC de la entidad que albergará, junto con Veracruz, el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec y sus polos de desarrollo, el chayóte fue el producto que registró el alza más elevada, de 125.35% anual. Le siguieron jitomate (95.51%), calabacita (66.83%), tomate verde (55.04%) y Guayaba (50.04%); de hecho, de sus 10 bienes y servicios con la mayor inflación anual, nueve superaron tasas de 40%. **El Economista, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_02082024/02082024000944nc.pdf





Notoria diferencia en canasta básica

En la publicación denominada "Cifras que transforman Bienestar para todos" del Consejo de Investigación y Evaluación de la Política Social del Estado de México informaron que el valor mensual de la canasta alimentaria rural es de mil 759.79 pesos y de la urbana es de 2 mil 302.24 pesos, por lo que la diferencia entre estas es de 542.45 pesos. El documento es correspondiente al mes de julio del 2024 y precisan que las cifras son de junio del presente año, así como en esta canasta no está incluido los aspectos como cuidados de salud transporte público, enseres domésticos y mantenimiento de vivienda, entre otros. **Milenio Estado de México, P5**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_02082024/02082024001859nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Obstaculiza tren comercio

Un total de 26 asociaciones de la agroindustria estadounidense pidieron a su Gobierno demandar a México una mayor inversión en su red ferroviaria para evitar interrupciones en las exportaciones de productos de Estados Unidos. Afirmaron que la limitada capacidad ferroviaria de México desafía al comercio entre ambos países, pues ha provocado embargos, congestión y ralentización en los envíos agrícolas que realiza EU. Las asociaciones acusaron que Ferromex, uno de los principales transportistas de carga en México, se ha visto obligado a elegir qué productos mover para racionar el servicio ferroviario, lo que resulta en que la mercancía estadounidense sea la más afectada. **Reforma, P2**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_02082024/02082024001233nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Crisis climática impacta cosecha de tuna en San Martín de Las Pirámides San Juan de Las Pirámides, Edomex.

La cosecha de tuna en el Estado de México se ha visto afectada por la falta de lluvias y las altas temperaturas registradas durante el año anterior, causando pérdidas económicas y poniendo en riesgo la tradición agrícola en el municipio San Martín de Las Pirámides, uno de los mayores productores del país. Los productores de San Martín de Las Pirámides venden en 120 pesos cada caja de tunas con 20 kilogramos, "es un precio bajo". El cultivo de la tuna y el nopal, una tradición que pasa de generación en generación, es el segundo pilar de la economía de la región, después del turismo que llega a la zona arqueológica de Teotihuacán. **El Economista, P35**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_02082024/02082024001009nc.pdf

DIARIO OFICIAL

Anexo Técnico de Ejecución Específico para impulsar la sostenibilidad y resiliencia al cambio climático en el sector agrícola 2024, que celebran la Secretaría de **Agricultura y Desarrollo Rural** y el Estado de Colima.

https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5735142&fecha=02/08/2024#gsc.tab=0





COLUMNAS

La quinta transformación / EN LA FISCALÍA / Darío Celis

En la fiscalía General de la República se han encendido luces de alerta sobre un tema más de **Segalmex**, que dirige Leonel Cota. Tienen conocimiento de que dos ex servidores públicos que fueron investigados por su posible vinculación al fraude fueron recontratados. Resulta que Hiram Rubio, que estuvo encargado del despacho de la empresa paraestatal responsable de la seguridad alimentaria, contrató nuevamente a Oscar Navarro Gárate, ex director de Administración, y a Karina Tello, su colaboradora. Lo interesante es por qué fueron reinstalados: resulta que fue por una recomendación, o más bien una orden, que recibió el joven Hiram de la influyente subsecretaria de la Función Pública, Thalía Lagunas El Heraldo de México, P7

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_02082024/02082024000479nc.pdf

Poder ciudadano / Pueblos originarios de Oaxaca, ahora sí son visibles / Juan Carlos Flores Aquino

Durante estos días que estuve en este maravilloso estado, observé notables diferencias, respecto a otros años en los que había estado invitado en la máxima fiesta cultural de México y el mundo: la Guelaguetza. El secretario de Desarrollo Rural, Víctor López Leyva, que no solo está enfocado en el producto estrella, el mezcal oaxaqueño, sino que ahora está diversificando con otros productos que son de alta demanda, como el café orgánico, el quesillo, la cerveza artesanal, pero sobre todo en cumplir el objetivo del Gobernador Jara: alcanzar la soberanía y seguridad alimentaria. **La Prensa**, P 14

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_02082024/02082024001442nc.pdf

Verde en serio / Sustentabilidad, sexenio perdido ¿ qué sigue?/Gabriel Quadri

Biodiversidad : Ampliar considerablemente los presupuestos. Reconstituir a la CONANP, a la CONABIO, CONAFOR e INA-PESCA, y acelerar nuevos decretos de Áreas Naturales Protegidas terrestres y marinas (entre estas últimas, el decreto de la gran Reserva de la Biosfera Dos Mares en el Mar de Cortés y costa Pacífica de BCS), para llegar a 2030 con el 30% del territorio nacional terrestre y marino genuinamente protegidos. Creación de un sistema de corredores biológicos para interconectar Áreas Naturales Protegidas. **El Economista**, P26

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_02082024/02082024000949nc.pdf

Las Américas por la seguridad alimentaria / Luis Fernando Haro Encinas

En días pasados en San Tosé, Costa Rica, se llevó a cabo el Primer Encuentro de Federaciones Agrícolas de las Américas, organizado por el Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA) y la Federación de Cámaras Agropecuarias y Agroindustriales (FECAGRO). Este evento reunió a más de 40 participantes, incluidos autoridades, expertos internacionales y líderes gremiales de 20 organizaciones del sector agropecuario y agroindustrial de 14 países de la región. En representación de México fuimos invitados a participar como Consejo Nacional Agropecuario. **El Sol de México**, P 21

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_02082024/02082024000516nc.pdf





POLÍTICA

Claudia Sheinbaum presenta a nuevos miembros de su gabinete

Previamente la virtual presidenta electa dio a conocer otros perfiles que le acompañarán en su mandato: Secretaría de Hacienda y Crédito Público: Rogelio Ramírez de la O Secretaría de Economía: Marcelo Ebrard Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación: Rosaura Ruiz Gutiérrez Secretaría de Relaciones Exteriores: Juan Ramón de la Fuente Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales: Alicia Bárcena **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural: Julio Berdegué Sacristán. 8 Columnas, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_02082024/02082024000240nc.pdf

Sufre Manzanillo por caos aduanal

El colapso que sufrió el Puerto de Manzanillo por fallas en el sistema de Aduanas y de las grúas de los operadores, tras un corte eléctrico por la tormenta del martes pasado, frenó el acceso a tráileres para cargar mercancías durante 19 horas, afectando a unas 5 mil unidades, lo que provocó kilómetros de caos vial. Las fallas obligaron a dejar de recibir a los tráileres que arribaban al puerto con cita para cargar mercancías, desde las 17:00 horas del miércoles hasta las 12:00 horas de ayer, compartió a Grupo REFORMA un agente aduanal que despacha cerca del puerto. **Reforma, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_02082024/02082024001156nc.pdf

Eliminar los órganos autónomos sólo dejará ahorro de \$84 millones

El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, Juan Ramiro Robledo, pidió al Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados un análisis del impacto presupuestal de la reforma en materia de simplificación orgánica, que busca extinguir a siete órganos autónomos y reguladores. En el estudio, en poder de EL UNIVERSAL, el centro advirtió que los ahorros que se alcanzarían rondan los 84 millones 69 mil 666 pesos anuales. **El Universal, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_02082024/02082024001061nc.pdf

Urge voto por voto en reelección de Maduro

Los gobiernos de Brasil, Colombia y México exigieron ayer a Venezuela acelerar la divulgación de las actas electorales y permitir una "verificación imparcial de los resultados", "Seguimos con mucha atención el proceso de escrutinio de los votos y hacemos un llamado a las autoridades electorales de Venezuela para que avancen de forma expedita y den a conocer públicamente los datos desglosados por mesa de votación", señalaron los gobiernos en un comunicado conjunto. **Excélsior, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_02082024/02082024001023nc.pdf

Aversión al riesgo tira los mercados

Los mercados accionarios a nivel global y las divisas de mercados emergentes, entre ellas el peso mexicano, reportaron ayer fuertes pérdidas, ante las débiles cifras de la economía estadounidense, que alertaron a los inversionistas. En Asia las bolsas iniciaron este viernes





con un desplome liderado por el índice bursátil de Japón. Asimismo, la volatilidad se disparó y la tasa de los bonos del Tesoro a 10 años se ubicó en 3.97 por ciento, su menor nivel en seis meses, tras los datos de las manufacturas y solicitudes de empleo, que generaron preocupación sobre la situación de la mayor economía del mundo. **El Financiero, P1**
https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_02082024/02082024001278nc.pdf

Aún sin recuento EU elige a opositor en Venezuela

El gobierno de Estados Unidos reconoció ayer al opositor venezolano Edmundo González como el ganador de las elecciones de Venezuela, en las que el Consejo Nacional Electoral (CNE) dio la victoria al presidente, Nicolás Maduro, la cual rechazó la oposición, que sin presentar pruebas alegó fraude. En respuesta, Maduro, exigió a Estados Unidos "sacar sus narices" de Venezuela. "Sale Estados Unidos a decir que Venezuela tiene otro presidente. Estados Unidos debe sacar sus narices de Venezuela, porque el pueblo soberano es el que manda en Venezuela, el que pone, el que elige", dijo. **La Jornada, P1**
https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_02082024/02082024001230nc.pdf

